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Ratinho Junior se reúne
com governadora de Iowa, estado
americano com vocação agrícola

JONATHAN CAMPOS/AEN
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Doe para a Campanha do Agasalho de Pinhais e
faça a diferença na vida de quem mais precisa

PMP

Uma das principais regiões agrícolas dos Estados Unidos, localizado no chamado
cinturão do milho, o estado do Iowa tem muitas similaridades com o Paraná

Com ministra da Saúde, Greca
celebra ampliação de serviço

aeromédico no SUS de Curitiba
RICARDO MARAJO/SMCS

O prefeito Rafael Greca se reuniu com a ministra da Saúde, Nísia Trindade, e
o superintendente da Polícia Rodoviária Federal (PRF) no Paraná, Fernando César Oliveira, e

demais autoridades, para o lançamento da retomada do serviço aeromédico da PRF no Paraná

Pinhais

A ação acontece hoje em todos os Cras do município
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Solidariedade que Aquece:
Prefeitura lança Projeto Anjos da Lã

PMQB

Quatro Barras

Os "anjos da lã" são mulheres, cidadãs, moradoras do município, que voluntariamente
tricotam casaquinhos, toucas, luvas, blusas, entre vários itens, para doar aos que mais precisam

Deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) participa da reunião das
cidades do Angra Doce e do encontro dos prefeitos da Amunorpi
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Expediente

PMP
VALDIR AMARAL / ALEP

Participantes falam sobre a experiência
em estar no Parlamento Universitário

Foram meses de expectativa, desde a inscrição até a seleção
final, e o início do Parlamento Universitário. Foram 515 inscritos
para apenas 76 vagas. Muitos não sabiam se seriam selecionados
pelas instituições e se conseguiram estar em Curitiba para parti-
cipar. Mas, quando chegaram à Assembleia Legislativa do Paraná,
a realidade bateu, as articulações que os novos deputados uni-
versitários realizaram, até mesmo virtual, para a formação das
bancadas nem todas se concretizaram, mas a empolgação em
poder aprender mais sobre o processo legislativo tomou conta
dos participantes da 5ª legislatura do Parlamento Universitário.

Câmara de Curitiba firma
Termo de Compromisso de compliance
A gestão da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) firmou, em

ato na manhã desta terça-feira (25), o Termo de Compromisso
Especial, no qual reafirma os valores institucionais, a postura éti-
ca, o respeito às normas e aos princípios constitucionais. O do-
cumento também determina a elaboração, a aprovação e a im-
plementação, até 2024, do Código de Integridade e Condutas,
que deverá contar com a participação de vereadores e servido-
res.

Acadêmicos revelam sonhos e sacrifícios
para estar no Parlamento Universitário
Assim como os deputados oficiais, cada integrante do Parla-

mento Universitário chega à Assembleia Legislativa do Paraná
com uma história, bandeira e propósitos. A vivência revela dese-
jos que transcendem a experiência academia. Para o estudante
Chisthopher Lemk, de 17 anos, por exemplo, estar no Parlamen-
to Universitário é uma espécie de prévia. O representante da
Unioeste assegura que vai estar na Assembleia Legislativa como
deputado oficial em breve. É quase uma questão de vida ou mor-
te. "Se vocês não me virem daqui a cinco anos aqui dentro, ou eu
vou estar morto ou eu vou estar em outro país", disse, convicto.
E ele fala com a propriedade de um "veterano" no legislativo
estadual. Em 2022, foi um dos alunos secundaristas cujo projeto
acabou selecionado no programa Geração Atitude - mais uma
iniciativa desenvolvida pela Assembleia Legislativa, que promove
a cidadania e democracia com a participação dos jovens. O pro-
jeto, em conjunto com o Ministério Público do Paraná, tem apoio
da Secretaria de Estado da Educação, Tribunal de Justiça do Para-
ná e do Governo. O objetivo é apoiar a formação cidadã de
estudantes paranaenses da rede estadual de ensino incentivando
o envolvimento político e o protagonismo juvenil.

Substitutivos regulam telessaúde
e Política de Atenção à Saúde Mental
Duas propostas de lei que propõem a melhoria de políticas

públicas na área da saúde receberam modificações dos seus res-
pectivos autores após a análise da Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) da Câmara Municipal de Curitiba (CMC). Trata-se
da matéria que institui a Política de Atenção à Saúde Mental da
capital e da iniciativa apresentada com o intuito de regulamentar
o atendimento domiciliar a idosos e a pessoas com deficiência,
que agora passa a regular o serviço de telessaúde. Proposto em
janeiro deste ano, o projeto de lei que institui a política munici-
pal de atenção à saúde mental tinha com uma das medidas pre-
vistas a criação de centro de prevenção ao suicídio. De Pier
Petruzziello (PP), a iniciativa passou pela CCJ em março e foi
devolvida ao gabinete parlamentar para adequações conforme
parecer do colegiado.

26 de Julho
Dia dos Avós; Dia de Santa Ana; Dia de São Joaquim.

SERVIÇO

Setor de atendimento do Derim
Avenida Camilo Di Lellis, 453, Centro de Pinhais
Horário: das 8h30 às 16h30

As guias para pagamento podem ser emitidas pelo ende-
reço:  https://pinhais.atende.net/autoatendimento/servicos/
guias-divida-ativa

Para o parcelamento de dívidas o contribuinte pode
acessar o endereço abaixo ou comparecer ao setor de aten-
dimento do Derim
https://pinhais.atende.net/autoatendimento/servicos/simula-
caoparcelamento-debitos

Mais informações sobre o programa no site da
prefeitura ou pelos telefones: (41) 99201-5134,

(41) 99127-5088 e (41) 99259-4049.

Últimos dias para a adesão ao Programa de
Recuperação Fiscal de Pinhais (Refip-2023)

O prazo de adesão termina no próximo dia 31 às 17h

O valor mínimo da parcela é de R$90,00 para pessoas físicas e de R$180,00 para pessoas jurídicas

T
ermina neste dia 31 de
julho o prazo de ade-
são ao Programa de

Recuperação Fiscal de Pinhais
(Refip-2023). Por meio do pro-
grama, é possível pagar tribu-
tos atrasados, independente do
valor da dívida ou período. O
requerimento para aderir ao
Refip 2023 deverá ser proto-
colado até às 17h do dia 31 de
julho.

O Refip oportuniza ao con-
tribuinte do município reco-
lher tributos inscritos em dívi-
da ativa, com 100% de descon-
to em juros e multas. Para quem
opta pelo parcelamento, o des-
conto varia de 40% a 90%, ten-
do opção de parcelar entre 3
e 26 vezes. Segundo o diretor

do Departamento de Rendas
Imobiliárias (Derim), Antônio
Cesar da Silva, o valor mínimo

da parcela é de R$90,00 para
pessoas físicas e de R$180,00
para pessoas jurídicas.
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deputado Luiz Claudio
Romanelli, líder do PSD
na Assembleia Legisla-

tiva, participa nesta quarta-fei-
ra, 26, de duas reuniões impor-
tantes no Norte Pioneiro. Em
Ribeirão Claro, o encontro será
com os secretários estaduais de
Turismo do Paraná e São Paulo
sobre a integração das ativida-
des das cidades que integram
a região do Angra Doce. E em
Jacarezinho, Romanelli acompa-
nha a apresentação do Sebrae
dos projetos que podem ser
desenvolvidos nos municípios
da Amunorpi.

As duas reuniões fazem
parte da extensa agenda de tra-
balho do deputado que come-
çou nesta segunda-feira, 24,

Deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD)
participa da reunião das cidades do Angra Doce

e do encontro dos prefeitos da Amunorpi
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Os encontros seguem até quinta-feira, 27, e incluem ainda as cidades de
Mariluz, Rancho Alegre d'Oeste, Marialva, Cornélio Procópio e Sapopema

tem reunião com o secretário
Marcelo Rangel (Inovação, Mo-
dernização e Transformação
Digital) e os prefeitos da Amu-
norpi.

Ainda em Jacarezinho, às
19h30, Romanelli acompanha a
apresentação do Sebrae sobre
o planejamento estratégico das
cidades da Amunorpi.

Na quinta-feira, às 8h, o de-
putado será entrevistado pelo
jornalista Gildo Alves da Rádio
FM 104 de Cornélio Procópio.
Em seguida, tem uma série de
encontros com lideranças e
vereadores da cidade. Na agen-
da, está prevista a entrega de
uma retroescavadeira com o
prefeito Paulinho Branco (PSB)
em Sapopema.

com o prefeito Rafael Bolacha
(MDB) na Exposales de Morei-
ra Sales. Os encontros seguem
até quinta-feira, 27, e incluem

ainda as cidades de Mariluz, Ran-
cho Alegre d'Oeste, Marialva,
Cornélio Procópio e Sapope-
ma.

Na terça-feira, 25, Romane-
lli e vereadores do município
participam às 9h da inaugura-
ção da cobertura do posto de
saúde de Mariluz e às 11h30, o
deputado tem encontro com
o prefeito Cássio Zanuto (PP)
e vereadores de Rancho Ale-
gre d'Oeste. E às 16h30, o de-
putado participa de reunião
com lideranças de Marialva.

REUNIÃO DO SEBRAE
Na quarta-feira, às 9h em

Ribeirão Claro, tem a reunião
com os secretários de Turismo
Márcio Nunes (Paraná) e Ro-
berto Lucena (São Paulo) so-
bre a integração das atividades
na região do Angra Doce. Às
16h, em Jacarezinho, Romanelli

Visita à presidência: CMC recebe comissários de ciclismo
Profissionais estão em Curitiba para evento internacional

R
O

D
R
IG

O
 F

O
N

SE
C
A

/C
M

CA Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) recebeu, nes-
ta terça-feira (25), a visita de
um grupo de comissários de
ciclismo, que veio à capital
para trabalhar na Taça Brasil
de Ciclismo de Pista 2023 -
etapa internacional de Curi-
tiba. Os profissionais, que são
responsáveis por controlar a
conformidade das provas da
modalidade, foram recepcio-
nados pelo presidente da
Casa, vereador Marcelo Fa-
chinello (Pode) no gabinete
da presidência.

Organizada pelo Instituto
Mais Esporte, com apoio da
Confederação Brasileira de
Ciclismo (CBC), a Taça é váli-
da para o ranking internacio-
nal e para a classificação olím-
pica de Paris 2024, e conta
com a participação de mais de
100 atletas da elite do ciclis-
mo sul-americano.

As competições iniciam
hoje e prosseguem até o do-

Comissários do Paraguai, Uruguai e Brasil reuniram-se com o presidente
Marcelo Fachinello e conheceram a estrutura da Câmara de Curitiba

vão participar da próxima
Olimpíada. Curitiba tem diver-
sas ações de incentivo ao es-
porte, inclusive nesta modali-
dade, e eu convido a popula-
ção para acompanhar as com-
petições e se inspirar nestes
atletas de alto nível", comple-
tou Fachinello.

mingo (30), no Centro de Es-
porte e Lazer Velódromo, que
funciona ao lado do Jardim Bo-
tânico de Curitiba. Além dos
atletas brasileiros, a competição
recebe ciclistas das seguintes
nações: Uruguai, Argentina, Pa-
raguai, Chile, Colômbia e Equa-

dor. Participaram da visita os
comissários Jimmy Rojas e Mito
Martinez, do Paraguai; Rodol-
pho Villanueva, do Uruguai; e
Thiago Soares, do Brasil. O pre-
sidente Marcelo Fachinello deu
as boas-vindas aos visitantes e
lhes agradeceu por aceitarem

o convite de vir a Curitiba e
prestigiarem o evento, contri-
buindo, assim, com o fortaleci-
mento do esporte.

"É uma alegria para nossa
cidade receber um evento in-
ternacional de ciclismo, que vai
ajudar a selecionar atletas que

EVENTO
O QUÊ? Taça Brasil de
Ciclismo de Pista 2023 -
etapa internacional de
Curitiba.
QUANDO? De 25 a 30/
07, das 9h às 19h.
ONDE? No Centro de
Esporte e Lazer
Velódromo, que funciona
ao lado do Jardim
Botânico de Curitiba, na
rua Dr. Jorge Meyer Filho,
1.210, no bairro Jardim
Botânico.
CUSTO? A entrada é
gratuita.
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Com investimento de R$ 140 milhões, Estado
leva mais estrutura a programas sociais

Desde 2019, o governo estadual destinou R$ 140,8 milhões em edificações para abrigar centros comunitários, culturais, de atendimento
à infância, Centros de Convivência, Centro de Convivência de Idosos, além de Centro de Referência da Assistência Social e creches

cumular conhecimento
para aproveitar oportuni-
dades. É o que fazem, to-
dos os dias, os 240 alu-

nos do Centro de Atendimento à
Infância e ao Adolescente, de Gua-
ratuba, no Litoral do Paraná. A
unidade oferece atendimento so-
cial, oficinas de diversas técnicas
de artesanato, dança, música, ini-
ciação à informática, além de duas
refeições por turno, e está prestes
a começar a preparação de ado-
lescentes para atuarem como me-
nores aprendizes e no mercado de
trabalho em geral.

Inaugurada em 29 de abril de
2021, com o investimento de R$
1,05 milhão, via Sistema de Finan-
ciamento de Ações nos Municípi-
os (SFM), o Centro é um dos 137
projetos de apoio à ação social
executados ou concluídos pelo
Governo do Estado, via Secretaria
das Cidades (Secid), desde janeiro
de 2019. O investimento no perí-
odo soma R$ 140,8 milhões.

"Constatar esses resultados dá
um significado ainda maior ao nos-
so trabalho. A transformação na
vida das pessoas mostra a impor-
tância dos investimentos do Go-

A unidade oferece atendimento social, oficinas de diversas
técnicas de artesanato, dança, música, iniciação
à informática, além de duas refeições por turno

verno do Estado para que as ações
sociais aconteçam com qualidade
e em ambientes com boa estrutu-
ra", afirma o secretário da pasta,
Eduardo Pimentel.

Para as comunidades carentes
de Guaratuba, a unidade é um
ponto de referência por comple-
mentar a educação regular e rece-
ber as crianças no contraturno

escolar. "Ela faz muita atividade, tem
alimentação, adora os professores
e o tempo em que fica aqui", diz o
vendedor André Moura Amorim
sobre a sua filha Louise, 9 anos.
"Vemos o quanto é bom e o quan-
to ela gosta. Para a gente é muito
importante, pela atenção que as
crianças recebem", afirma. Na ter-
ça-feira, dia 18 de julho de 2023,

os dois repetiram uma rotina qua-
se que diária ao chegarem de bici-
cleta, pouco depois das 13 horas,
em meio a uma insistente garoa e
os 12 graus do inverno no Litoral.
Logo em seguida, uma van trouxe
crianças de um abrigo do municí-
pio e, um ônibus, o restante dos
alunos. Já na chegada, é servida
uma refeição (pela manhã, café e
almoço na saída; e à tarde, almoço
e lanche na saída). No cardápio:
arroz, feijão, batatas, um tipo de
carne e salada. É um momento de
congraçamento, com muita conver-
sa e sorrisos.

Em seguida, os orientadores
sociais e os facilitadores de ofici-
nas iniciam suas atividades. As sa-
las são equipadas de acordo com
cada tema abordado. A orientação
social é destacada pelas crianças.
"Quando faço o Grupo Social,
aprendo muita coisa: organizar,
pensar, analisar sobre trabalho.
Quero ser jogadora de futebol e
chegar à Seleção Brasileira", des-
taca Brenda, 14 anos.

Abordagens a respeito dos de-
safios da vida e a prática do arte-
sanato, do esporte e de atividades
artísticas, como o balé e o violão,

estimulam a criatividade e levam
as crianças a ampliar os sonhos e
a perceber quais oportunidades
devem procurar e aproveitar. Alí-
cia, 14, ainda não definiu por qual
caminho trilhar, mas fala do futuro
como se o percebesse mais próxi-
mo. Com muitos sonhos, pondera
as carreiras de psicóloga, cantora
ou veterinária.

"O Grupo Social ajuda muito.
A gente vê muitas situações, peri-
gos, que a gente pode evitar. E as
outras atividades ajudam muito,
aprendo bastante", diz.

Maria Vitória, 13, conta que
pediu aos pais para frequentar o
Centro. "Eu conhecia algumas pes-
soas que vinham e contavam. En-
tão, disse que queria vir também.
Gosto de tudo, principalmente do
esporte. Quero ser policial", afir-
ma. "Se pudesse resumir o que
acontece com quem vem aqui, di-
ria que é uma nova história de vida,
novas perspectivas, novos projetos,
novas oportunidades. Uma mudan-
ça na vida das crianças que refle-
te, automaticamente, nas famílias",
diz a secretária municipal do Bem-
Estar e de Ação Social, Maricel
Auer.
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IOCine Passeio exibe Oppenheimer

A história do físico americano Julius Robert Oppe-
nheimer e seu papel no Projeto Manhattan e no de-
senvolvimento da bomba atômica durante a Segunda
Guerra Mundial. Exibições às 18h45 (legendado). Para
mais informações acesse o site do Cine Passeio.

governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior se reu-
niu nesta terça-feira (25)

com a governadora do Iowa, Kim
Reynolds, para trocar experiênci-
as entre o Paraná e o estado nor-
te-americano em áreas como agro-
negócio e educação.

A agenda faz parte da missão
internacional liderada por Ratinho
Junior à América do Norte, com
reuniões e eventos no Canadá e
nos Estados Unidos para prospec-
tar novos negócios e buscar inici-
ativas que possam ser replicadas
no Estado.

Uma das principais regiões agrí-
colas dos Estados Unidos, locali-
zado no chamado cinturão do mi-
lho, o estado do Iowa tem muitas
similaridades com o Paraná, afir-
mou Ratinho Junior. "Assim como
o Paraná, Iowa é um grande pro-
dutor de alimentos e tem o agro-
negócio como o principal propul-
sor da economia. É um estado
menor que o nosso, com uma po-
pulação de 3,1 milhões de habi-
tantes, mas que tem um PIB que
supera US$ 200 bilhões, baseado

Ratinho Junior se reúne com governadora de
Iowa, estado americano com vocação agrícola

O governador Ratinho Junior se reuniu nesta terça-feira (25) com a governadora do Iowa,
Kim Reynolds, para trocar experiências entre o Paraná e o estado norte-americano

O

principalmente na produção agrí-
cola", afirmou.

"Viemos aqui para trocar ex-
periências, para conhecer as inici-
ativas que deram certo para que
essa produção seja tão forte e tam-
bém para mostrar as expertises do
Paraná. Iowa é um grande produ-
tor de milho, chega a colher 400
sacas por hectare, e o Paraná tem

grande habilidade na produção de
soja, tendo alcançado a maior sa-
fra da história neste verão", disse
o governador.

Outra semelhança, destacou
Ratinho Junior, é no trabalho das
cooperativas agroindustriais, que
investem na diversidade da produ-
ção e também na industrialização
dos alimentos.
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Uma das principais regiões agrícolas dos Estados Unidos,
localizado no chamado cinturão do milho, o estado

do Iowa tem muitas similaridades com o Paraná

"O trabalho das cooperativas
dos dois estados é muito semelhan-
te, com as companhias investindo
na verticalização. Elas produzem
grãos e também porco, frango e
peixe, como também é feito pelas
cooperativas paranaenses", salien-
tou. "Isso demonstra que estamos
no caminho certo para, assim
como Iowa, nos consolidarmos
com uma força econômica muito
grande".

"Somos um estado pequeno,
mas um grande produtor nos Es-
tados Unidos. Produzimos 10% dos
alimentos do País neste pequeno
território, comercializando para o
mundo inteiro", afirmou a gover-
nadora Kim Reynolds. "Há muitas
semelhanças entre Iowa e o Para-
ná, pois ambos se destacam na
produção de grãos, suínos, aves,
peixe. Há uma diversidade na pro-
dução dos dois estados e também
um grande processo de industria-
lização dos alimentos".

Nesta terça-feira, a comitiva
também participou de uma pales-
tra com Bevan Everett, economis-
ta-chefe da Stone X, sobre o cres-

cimento na produção de grão e
etanol. A empresa de serviços fi-
nanceiros atua principalmente no
mercado de commodities. O go-
vernador e as lideranças da Invest
Paraná, agência de prospecção de
negócios ligada à Secretaria de In-
dústria, Comércio e Serviços, de-
vem participar, ainda, de reuniões
com a Stine Seed Company, a mai-
or empresa privada de sementes
do mundo, e com a cooperativa
Landus.

GANHANDO O MUNDO
Ratinho Junior também apre-

sentou à governadora de Iowa o
programa Ganhando o Mundo,
que leva alunos da rede estadual
de ensino, inclusive das escolas
agrícolas, para um intercâmbio fora
do País para aprender um novo
idioma.

A Secretaria de Estado da Edu-
cação já iniciou a convocação dos
estudantes para uma nova fase. No
primeiro semestre do ano que vem,
mil alunos vão estudar nos Esta-
dos Unidos, Austrália, Canadá, In-
glaterra e Nova Zelândia.

O prefeito Rafael Greca se reu-
niu nesta terça-feira (25) com a
ministra da Saúde, Nísia Trindade,
e o superintendente da Polícia
Rodoviária Federal (PRF) no Para-
ná, Fernando César Oliveira, na
sede da entidade, para o lançamen-
to da retomada do serviço aero-
médico da PRF no Paraná (PR). A
expectativa é que o helicóptero da
PRF-PR entre em operação a par-
tir de 1 de agosto, passando a in-
tegrar o sistema de urgência e
emergência do SUS.

Curitiba é a segunda capital do
país a retomar o serviço aeromé-
dico da PRF, logo após Recife. A
ação foi possível a partir de parce-
rias locais firmadas e com a dispo-
nibilização pelo Ministério da Jus-
tiça das aeronaves, que estavam em
Brasília.

"Em um país de proporções
continentais é preciso ter gover-
nança continental. Brasília não
pode reter todos os recursos do
Brasil. Pelo contrário. Há que os
distribuir, multiplicá-los, democra-
tizá-los", discursou o prefeito.

"O Brasil agora volta a ter go-
vernança em todo o seu imenso

Com ministra da Saúde, Greca celebra ampliação
de serviço aeromédico no SUS de Curitiba

território, podendo cobrir as ur-
gências e emergências nas capitais
do país", disse Greca. "Eu me sin-
to privilegiado em receber o se-
gundo helicóptero", completou o
prefeito. A ministra afirmou que

Brasília será polo dinâmico para a
federação brasileira. "Essa força da
PRF, aliada ao SUS, é uma ação ins-
piradora de retomada do serviço
dos helicópteros que estavam em
Brasília", disse a ministra. "A PRF é

componente estratégico para res-
posta em emergência em saúde. A
saúde precisa ser uma política
transversal, que se beneficia de
ação de outros ministérios", com-
pletou a ministra.

PARCERIA
Esta é a segunda aeronave que

passa a integrar o sistema de ur-
gência e emergência do SUS Curi-
tibano. A primeira é operada pela
Polícia Militar do Paraná.

Em ambos os casos, a contra-
partida da Prefeitura é fornecer
equipe de saúde para atendimen-
to. Assim como a primeira, a regu-
lação desta segunda aeronave tam-
bém será realizada pela Central do
Samu 192, que aciona helicóptero
para atendimento, quando há ne-
cessidade.

O helicóptero da PRF ficará na
base do Cindacta II, no bairro Ba-
cacheri, o que possibilitará o aten-
dimento de acidentes e transporte
de doentes graves para o Hospital
Cajuru e Hospital do Trabalhador,
que contam com heliponto.

De acordo com o superinten-
dente da PRF, a aeronave que está

sendo disponibilizada é de grande
porte. "Esse é um helicóptero mai-
or, moderno e espaçoso, que per-
mite a presença do enfermeiro e
do médico. Nele, o médico conse-
gue ter acesso ao paciente dos pés
à cabeça", disse Oliveira.

Fabricado em 2021, o helicóp-
tero é do modelo Koala AW119,
de fabricação italiana, adquirido
pela PRF por R$ 30 milhões. Ele
tem capacidade para o transporte
de até oito pessoas (um piloto, um
copiloto, um operador aerotático
e outros cinco passageiros), o que
garante uma alta capacidade de
atendimento em casos de aciden-
tes envolvendo mais vítimas.

RETOMADA DO ATENDIMENTO
Entre os anos de 2006 e 2016,

a PRF realizou mais de 3,2 mil res-
gates aéreos de vítimas no Paraná.
Desde então, o serviço havia sido
suspenso.

A direção nacional da PRF de-
cidiu agora disponibilizar um de
seus 14 helicópteros para retomar
o serviço de resgate aeromédico
na Região Metropolitana de Curi-
tiba, em apoio ao SUS.
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O prefeito Rafael Greca se reuniu com a ministra da Saúde, Nísia Trindade,
e o superintendente da Polícia Rodoviária Federal (PRF) no Paraná,
Fernando César Oliveira, e demais autoridades, para o lançamento

da retomada do serviço aeromédico da PRF no Paraná
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Solidariedade que Aquece:
Prefeitura lança Projeto Anjos da Lã

Trabalhando de mãos dadas, poder público e sociedade mostram que é possível fazer mais.
Em pouco menos de 2 meses, projeto já entregou mais de 160 peças a quem mais precisa
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Os "anjos da lã" são mulheres, cidadãs, moradoras do município, que voluntariamente
tricotam casaquinhos, toucas, luvas, blusas, entre vários itens, para doar aos que mais precisam

O projeto já deu tão certo que no final de junho, 119 peças foram doadas
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uando a solidarie-
dade move poder
público e sociedade,

projetos de grande alcan-
ce social acontecem. É o
caso do "Anjos da Lã", um
projeto recém criado pela
Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social e
Família de Quatro Barras
que está levando calor e
afeto para as famílias que
mais precisam.

Depois de criar o Pro-
grama Cabide Solidário e
Cabide Itinerante, que traz
uma nova abordagem - de
empatia e cuidado - às fa-
mílias contempladas nas
campanhas de doação de
roupas, a secretaria agora
cria um projeto novo, para
atendimento de crianças

em situação de vulnerabi-
lidade.

O nome do projeto já

diz tudo. Os "anjos da lã"
são mulheres, cidadãs, mo-
radoras do município, que

voluntariamente tricotam
casaquinhos, toucas, luvas,
blusas, entre vários itens,
para doar aos que mais
precisam. A lã é oferecida
pela Prefeitura Municipal,
que coordena o programa
e leva as peças às comuni-
dades.

Hoje, cinco "anjos" inte-
gram esta iniciativa de so-
lidariedade: Aurora Mottim
de Souza, Divair Mottim de
Souza, Dirce Billieri dos
Santos, Maria do Carmo
Knapik Ribeiro e Margare-
te Rocio Knapik.

O projeto já deu tão
certo que no final de ju-
nho, 119 peças foram doa-
das. No dia 18 de julho, fo-

ram mais 44. As peças são
distribuídas gratuitamente
nas lojas físicas do Progra-
ma Cabide Solidário nos
CRAS (Leonor e Praça
CEU), e também no Pro-
grama Cabide Itinerante,
que percorre os bairros
para ajudar as famílias.

A secretária da pasta,
Daniela Ribeiro Cunha, dis-
se que a proposta era
atender especialmente as
crianças, que têm grande
demanda de roupas prin-
cipalmente no inverno.
"Contamos com a ajuda e
a solidariedade destas mu-
lheres, que são verdadei-
ros "anjos". Só temos a
agradecer esta nova parce-
ria que nasce e que já está
levando calor e afeto para
as nossas crianças", disse a
secretária.

COMO CONTRIBUIR
Pessoas que apoiam a

causa e desejam contribuir,
podem ajudar de duas for-
mas. Uma delas é a doação
de lãs para o projeto, que
podem ser entregues di-
retamente na secretaria; e
a outra é a adesão de no-
vos "anjos" que queiram
produzir as peças.

Mais informações, entre
em contato pelo telefone:
(41) 3671-8800, ramal
7857.

Quatro Barras
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Oportunidades pode-
rão surgir repentina-
mente.

Explore seus talentos
e se fortaleça interior-
mente.

Resolva assuntos de
família e elimine pen-
dências.

Aposte na franqueza e
resolva diferenças.

Novos começos esta-
rão favorecidos.

Enquanto espera por
melhores oportunida-
des: organize-se.

Se você puder, viaje,
tome um banho de cul-
tura e relaxe.

Mesmo que respostas
atrasem, virão positi-
vas.

Dê atenção às neces-
sidades da alma e aos
sonhos.

Voltar atrás num pla-
no também será opção
nesta fase.

A fase favorecerá as-
suntos jurídicos e via-
gens.

O foco nos relaciona-
mentos trará reflexões
importantes.

uritiba começa a sema-
na com obras de re-
qualificação do pavi-

mento em 11 ruas. As interven-
ções são coordenadas pela Se-
cretaria Municipal de Obras
Públicas (Smop) e alcançam
uma extensão de 7.387 metros
de asfalto novo.

Os trabalhos estão sendo
feitos no bairro Butiatuvinha
nas ruas Orlando Peruci (840
m), trecho entre a Avenida
Manoel Ribas e a Trincheira do
Contorno Norte; Caetano
Alessi (437 m), entre a Aveni-
da Manoel Ribas até o final de
rua; Egydio Ricardo Pietrobelli
(167 m), entre as ruas Caeta-
no Alessi e Orlando Peruci; e
Aécio Marcelo Antoniacomi
(321 m), entre a Rua Orlando
Peruci e a Avenida Manoel Ri-
bas.

"Continuamos os trabalhos
de recuperação da malha viá-
ria da cidade, já que esta é uma
solicitação recorrente da po-
pulação na Central 156. Ao
mesmo tempo, realizamos ser-
viços de macrodrenagem, cons-
trução de escolas e reforma de
unidades de saúde que trazem
maior qualidade aos curitiba-
nos", disse o secretário de
Obras Públicas, Rodrigo Araú-
jo Rodrigues.

MAIS ASFALTO NOVO
No bairro Umbará, estão

recebendo pavimento novo as
ruas Deputado Pinheiro Júni-
or (404 m), entre Francisco
Becker e Maria Dissenha Bo-
nato; Bortolo Pelanda (953 m),
entre Nicola Pellanda e Dílson
Luiz; e a Pedro Picussa (310m),
entre as ruas Francisco Becker
e Bortolo Pelanda.

No Capão Raso, o progra-
ma Asfalto Novo contempla as
ruas Capitão Argemiro Montei-
ro Wanderley (1.285 m), entre
a Rua André Ferreira Barbosa
até o Córrego Capão Raso; e a
Isolde Torquato Tillo (700 m),
entre as ruas Desembargador
Ernani Guarita Cartaxo e Al-
berto Leschkau.

Completam a lista de requa-
lificações da semana, a Rua Pe-
dro Cruzetta (1.170 m), entre

Prefeitura de Curitiba reforma escolas,
unidades de saúde e recupera asfalto em 11 ruas
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Na imagem Rua Jovina de Oliveira Karan no trecho entre a
Rua Bôrtolo Gusso até a Rua Marechal Althayr Roszanniy, Capão Raso

as ruas Cidade Jardim Olinda e
Ângelo Marqueto, no bairro
CIC; e a Estrada do Ganchinho
(800 m), entre o viaduto da Li-
nha Férrea e a Rua Eduardo
Pinto da Rocha, no Ganchinho.

QUADRAS COBERTAS
Outras frentes trabalho atu-

am na construção de quadras
cobertas nas escolas munici-
pais Madre Maria dos Anjos e
Arapongas (ambas no Novo
Mundo); Carmen Salomão Tei-
xeira (Ganchinho) e Durival de
Britto e Silva (Cajuru).

NOVA ESCOLA E QUADRAS
COBERTAS

No bairro CIC, prosseguem
as obras de construção da
nova sede da Rua da Cidada-
nia CIC e a reforma e amplia-
ção do Centro de Treinamen-
to da Guarda Municipal.

No Santa Cândida, está sen-
do construída a Escola Muni-
cipal Metry Bacila. A nova uni-
dade ocupará uma área de
1.919,22m² e contará com dez
salas de aula, sala de informáti-
ca, biblioteca, salas para profes-
sores, equipe pedagógica, sala da
direção, secretaria, copa e almo-
xarifado.

Em outro extremo da cida-
de, no bairro Caximba, a Esco-
la Municipal Joana Raksa, que
atende 850 estudantes, está
recebendo obras de reforma e
ampliação.

O projeto faz parte do Pro-
jeto de Gestão de Risco Climá-
tico do Bairro Novo da Caxim-
ba, financiado pela Agência

Francesa de Desenvolvimento
(AFD), que hoje é uma das mai-
ores obras estruturantes em
execução, com o objetivo de
reassentar 1.147 famílias e re-
gularizar os domicílios de ou-
tras 546, organizando o terri-
tório e permitindo a recupe-
ração da área de preservação
permanente da bacia do Rio
Barigui.

UNIDADES DE SAÚDE
Esta semana também estão

acontecendo obras em nas
unidades de saúde Estrela (Fa-
zendinha) e Bacacheri. As refor-
mas qualificam a assistência à
saúde da população, uma vez
que promovem melhorias nas
estruturas das unidades, impac-
tando positivamente no servi-
ço oferecido.

DRENAGEM
No bairro CIC, o Departa-

mento de Pontes da (Smop)
está fazendo a terceira etapa do
processo de desassoreamento
e regularização dos taludes do
Rio Barigui, no trecho que cor-
ta o bairro CIC.

Na mesma região, a está sen-
do feita a implantação de gale-
ria celular na rua Padre Esta-
nislau Piasecki, esquina com a
rua Júlio Wos e o Ribeirão do
Muller para melhorar a capta-
ção das águas das chuvas.

MOBILIDADE
As obras do lote 4.1 da Li-

nha Verde Norte, na região do
Trevo do Atuba, seguem em
andamento com a evolução dos

serviços de pavimentação e de
escavação e preparação de pa-
vimentação na nova trincheira
que servirá de ligação entre
Curitiba e a Região Metropoli-
tana e fará a interseção com a
antiga BR-116.

COMPLEXO TARUMÃ
No Viaduto da Victor Fer-

reira do Amaral, as obras do
Complexo do Tarumã avançam
com a preparação da concre-
tagem dos pilares, necessários
para sustentar o alargamento
da estrutura que receberá as
estações de ônibus Tarumã (na
parte superior) e Victor Ferrei-
ra do Amaral (sob o viaduto).

VIADUTO DO ALTO BO-
QUEIRÃO

Prosseguem também as
obras de reforço estrutural do
viaduto que liga as ruas João
Miqueletto e Eduardo Pinto da
Rocha sobre a linha férrea, no
Alto Boqueirão.

A obra deverá ser concluí-
da no segundo semestre deste
ano e o objetivo é aumentar a
vida útil do viaduto para per-
mitir a passagem apenas de ve-
ículos leves.

MERCADO MUNICIPAL
Também prosseguem os

trabalhos de reestruturação
de calçadas nas ruas da Paz,
General Carneiro, Doutor Fai-
vre e Francisco Torres, como
parte do projeto de requalifi-
cação do entorno do Merca-
do Municipal.

A intervenção faz parte do
projeto Caminhar Melhor, de
implantação de novas calçadas
e estrutura cicloviária, e do Pro-
grama Rosto da Cidade, de re-
cuperação e revitalização da
região central.

O objetivo é priorizar pe-
destres e deslocamentos não
motorizados e valorizar o co-
mércio da região e o espaço
público.

O projeto foi desenvolvido
pelo Instituto de Pesquisa e
Planejamento Urbano de Cu-
ritiba (Ippuc) e as obras serão
coordenadas pela Secretaria
Municipal de Obras Públicas.
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Pinhais

Doe para a Campanha do Agasalho de Pinhais
e faça a diferença na vida de quem mais precisa

Secretaria Municipal de Assistência Social realiza mais uma entrega
à comunidade nesta quarta-feira (26), em todos os Cras do município

O inverno está se intensifi-
cando na região Sul. A estação
mais fria do ano exige uma pre-
paração especial das famílias
para suportarem as baixas tem-
peraturas. Nesta fase, são as
pessoas em situação de vulne-
rabilidade social que mais pre-
cisam de ajuda.

Por isso, a Campanha do
Agasalho 2023, promovida pela
Prefeitura de Pinhais, por meio
da Secretaria de Assistência
Social (Semas), realiza mais uma
grande entrega de roupas e
cobertores arrecadados nos
diversos pontos de coleta es-
palhados pela cidade. A ação
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A ação acontece hoje em todos os Cras do município

acontece nesta quarta-feira
(26), em todos os Cras do
município.

Esta será a segunda de três
entregas programadas à comu-
nidade, sempre nos Cras. A pri-
meira foi realizada no dia 16 de
junho, e a última, encerrando a
campanha, está prevista para o
dia 25 de agosto. A Semas es-
pera ultrapassar as 57 mil pe-
ças arrecadadas no ano passa-
do.

Seja um parceiro fazendo
contato com a Secretaria de
Assistência Social pelo telefo-
ne/WhatsApp (41) 99186-
6832.

Departamento de Es-
tradas de Rodagem do
Paraná (DER/PR) in-

forma que iniciou nesta terça-
feira (25) a substituição da pon-
te flutuante de acesso ao atra-
cadouro 3 na travessia da Baía
de Guaratuba, operação co-
nhecida como ferry boat de
Guaratuba. O atracadouro fica
na margem norte da baía, no
bairro Prainha.

Entre outros equipamentos,
dois guindastes são emprega-
dos nos serviços, que consis-
tem na retirada da ponte anti-
ga e substituição pela peça
nova, que pesa aproximada-
mente 40 toneladas. Os traba-
lhos devem ser concluídos nes-
ta quarta (26), com a travessia
operando com apenas três

O

DER/PR substitui ponte flutuante
na travessia do ferry boat de Guaratuba

A medida integra a contratação emergencial para operar o transporte aquaviário
de veículos e passageiros, que prevê melhorias nas embarcações e seus acessos
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ríodo.
A medida integra a contra-

tação emergencial para operar
o transporte aquaviário de ve-
ículos e passageiros, que prevê
melhorias nas embarcações e
seus acessos.

A peça anterior estava de-
gradada pela ação do tempo e
da água, e foi avaliado que a
substituição integral seria ne-
cessária para atender os usuá-
rios nos próximos meses, inclu-
indo na alta temporada. Devi-
do aos trabalhos, filas podem se
formar nos horários de maior
movimento. Atualizações sobre
o Ferry Boat de Guaratuba são
publicadas via Twitter/X, no se-
guinte endereço: https://
twitter.com/DERferryboat/.

Serviços são realizados em atracadouro do lado da Prainha.
Devido aos trabalhos, filas podem se formar nos horários de maior movimento


